

第1回 学校再編統合準備委員会 議事録

平成29年9月12日(火)
午後1時30分～2時45分
河合町役場3階 第6会議室

出席者：弓戸 猛、高橋史博、小西友希、小林典子、楯澤繁一、森本恭一、高橋建夫、
音田美幸、田村匡由、岡野宏司（敬称略）

欠席者：高岡宏芳、辻村里美（敬称略）

事務局：竹林信也、井筒 匠、上村欣也、杉本正範、清原正泰、吉村勝典、中尾勝人、
松本武彦（敬称略）

【開会】

※竹林教育長より挨拶

【委員紹介】

※杉本課長より出席委員の紹介

【委員長選任】

※事務局一任の声により田村委員を委員長に岡野委員を副委員長に選任

【議事】

※議事1, 2について杉本課長より資料1-1～資料2を用いて説明

（田村委員長） これまでの経緯、今後の予定、準備委員会での検討事項に関する説明がありました。これらのことについて何かご質問、ご意見がありましたらよろしくお願ひします。

（高橋 史博委員） 改修工事は出来るだけ早期に着工し、工事期間中、使用できない場合は第三小学校の施設を利用するなどして工期の短縮に努めて、出来るだけ子どもたちに影響の出ないように配慮すべきと考えます。

（杉本課長） 子どもがいる中での工事となりますので、我々も懸念しているところですが、現在の第二小学校の学級数は1棟に納まる数となっていますので、耐震工事の際にも行った

ように1棟ずつの工事を予定しています。1年目と2年目に教室棟、3年目に管理棟と体育館を改修する予定です。

(森本委員) ゼネコンの安全対策や消音対策、粉塵対策などの技術力が上がっており、デパート等の商業施設や病院でも営業しながら工事が行われているのが現状なので、空き教室などを上手く活用すれば第二小学校で学びながら工事を進めることが出来ると思います。

(井筒部長) トイレについては必ず行う予定です。その他のことに関しても優先順位をつけながら予算化していきたいと考えています。予算化されしだい工事内容を提示させていただきます。

(森本委員) 第二小学校は避難所にも指定されているので、工事は出来るだけ早く着工したほうが良いと思います。そのようにスケジュールを早く提示することで第三小学校の保護者も安心できるのではないかと思います。

(竹林教育長) 工事につきましては、教育委員会では案をほぼ固めていますが、現在、財政局と協議しており、議会との関係もあって予算化のタイミングを計っているところです。今年度は設計を行い。来年度以降に改修工事にかかる予定です。

(小西委員) どのような工事になる予定ですか。解体せずに行う予定ですか。

(竹林教育長) はい。解体せずにトイレ、防水、内装、外装、照明器具等の改修を行う予定です。

(小西委員) 構造をそのまま残して、リノベーションするイメージですね。教室も明るくなるのは非常に良い事だと思います。

※吉村課長補佐より改修計画案の図解説明

(高橋 史博委員) トイレは洋式化されますか？

(吉村課長補佐) はい。洋式化する予定です。

(田村委員長) 細部についてはこれから詰めていくとの事ですので、計画が決まり次第、提示いただくと言う事と、皆さんの要望としてトイレ等の改修、避難所でもある体育館の改修といった意見を出していただいたと思いますので、よろしくお願ひします。ではそれ以外にご意見ございますか。

(井筒部長) 通学路についてですが、アンケート調査や保護者・住民説明会において経路の選定はもとより防犯対策についても多くのご意見を頂戴しており、学校の名称などもありますが改修と共に最重要課題と認識しています。このことについて助言いただければと思いますがいかがでしょうか。

(高橋 史博委員) ソフト面についてということですが、学校の名称に関しては各学校の名前に思い入れのある方もあるので大事だと思いますので、総務部会を設置して協議していけば良いと考えます。統合には賛成、反対色々な意見があると思うが「子どものためになる」と、理解を得て乗り越えることが出来ればよい結果が出せると思いますのでしっかり検討いただきたい。

通学路に関しては地域によっては30分程歩くと聞いています。橋などの安全対策は必要と考えます。

工事も含めて決定事項を出来る限り早く提示することが重要と考えます。

(杉本課長) 決定事項は随時情報を公開していきます。

(高橋 建夫委員) おかあり橋は上牧町の管理だが、そこを通るとなった場合の安全対策はどうするのか。

(杉本課長) 最も遠い地区となる久美ヶ丘からの最短経路を測ったところおかあり橋よりも高塚橋を通る方が近いという結果が出ています。橋は両方とも同じ幅で、歩道を確保すると一方通行にする必要もありますので、交通規制による対応を警察とも協議しています。

(高橋 建夫委員) 通行止めにせよ一方通行せよ、交通規制に関しては警察も対応が厳しいと思うが。

(杉本課長) おかあり橋の交通量は多いという認識しかございませんが、高塚橋の交通量調査を行ったところ朝の通勤・通学時間帯でも1分に1台程度でした。その結果も警察に提出しており、規制することが出来ないとは言われていませんので、粘り強く交渉していきたいと思います。

(井筒部長) 交通安全協会にもサポートしていただければと思います。

(森本委員) 車線を狭めると問題が出てくると思うが、特に朝に関して言えば通学時間帯は決まっているので、その時間帯に重点的に警備するスタイルをとれば対応できると考えます。時間規制は第二小学校前もありますが、特に橋の箇所の警備を重点的にしてもらえよう警察にもお願いしてはどうか。私の経験上、通学は約15分間に集中していますので、その時間帯だけでも当番を決めるなどして対応すれば、車線を狭めたりしなくても対応できる

と思います。

(楯澤委員) 規制時間を短時間でも設けるとしてスムーズに実施するにはどうしたらよいかですが、やはり今まで以上に地域の見守り隊員の方々に協力してもらうことがすごく大切だと思います。平成12年頃から高塚台2丁目の交差点で立哨してきましたが、継続していると次の人材が出てきます。現在は後任者が継続してくれています。隊員の存在により規制の時間中、ドライバーも悪い印象を与えずに通行してもらうことは十分に出来ると思います。

そのためには河合町にもっと防犯のグリーン帽を増やしていかないといけない。増やすことで防犯対策、防災対策にも効果があると思います。

地域が協力することによって今後、第二小学校に通うことになって子どもたちの安全をしっかりと守って隣の地区に引継ぐ。その引継ぎ箇所をしっかりと地域間で連携していけば大丈夫だと思います。

(井筒部長) 第三小学校区では登下校時の見守り隊の方々による支援が活発でございます。今後、通学経路が変わることで、その部分をどう担保できるのかを心配する保護者もいらっしゃいます。今後も協力をお願いする部分が多くありますがよろしく申し上げます。

(森本委員) 第二中学校には通学路の指定はあるのですか。

(岡野副委員長) 複数の広い道路を指定しています。生徒が各自でどのルートを通るかを決めており、集団登校は行っていません。

(田村委員長) 通学路については警察などの公的な機関の協力を得て、歩道を設置するのが交通規制を行うのかと、楯澤委員のおっしゃったように地域の方々の力を借りるといった民間のお力を享受していくといことになるかと思いますが。詳細については、通学部会で詰めていただきたいと思います。

(高橋 史博委員) 子どもの安全という部分でいいますと、第二小学校区にある旧村の安全対策も行っていただきたい。道路の非常に狭い箇所が多く安全対策の不十分な箇所もあるので、統合と併せて対応していただきたい。

※議事3について杉本課長より資料3を用いて説明

※事務局一任の声により総務部会、通学部会、PTA部会の設置決定

(井筒部長) PTAの方々には全ての部会に参加いただくこととなりますが、PTA役員は1年の任期となっています。そのため引継ぎすることを前提にお引き受けいただくことで事前調整を行っております。本委員会におきましても定年退職や人事異動等といった事がご

ございましたら引継ぎくださいますようご承知ください。

通学部会についてですが、交通安全協会からどなたかご推薦いただけませんかでしょうか。

(高橋 建夫委員) はい。数名いますのでおって連絡します。

(井筒部長) 総代・自治会長会からもどなたかご推薦いただけませんか。

(弓戸委員) おって連絡します。

(井筒部長) 部会は月に1回程度の頻度で行いたいと考えていますので、お仕事をお持ちの方もいらっしゃる負担も大きいのですが、ご推薦いただいた方をお願いに上がりたいと思いますのでよろしくお願いします。

(弓戸委員) 3つの部会の任期も平成32年3月までとするのか。

(竹林教育長) 1年ぐらいでお願いしたいと考えています。

(松本主事) 平成32年4月の統合までに予算化の必要な事項がある場合、平成30年の9月、10月には計上する必要があるため1年間だと考えています。例えばPTAの会則の改定など直前でないと出来ない事項を除いて、概ね決定していきたいと考えています。

(竹林教育長) 部会ごとに様々な事項を審議してもらいますので、急がれる事項から優先して審議してもらうこととなります。もしも校歌を変更するとなった場合、作詞作曲を誰にお願いするかというところから始まりますので、そういった事項から優先的に審議してもらいます。

(弓戸委員) 解りました。

(田村委員長) 部会については、概ね1年間を目途に毎月1回程度で開催され、部会の協議結果を本委員会ですぐ協議し、その結果を総合教育会議にあげていくという流れになりますので、召集がありましたらよろしくお願いします。

貴重なご意見をたくさんいただきました。本日の議事はこれで終了といたします。どうもありがとうございました。